



**I. MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE
SECRETARIA MUNICIPAL**

**ACTA SESION EXTRAORDINARIA
CONCEJO MUNICIPAL**

En Chiguayante, el día miércoles 28 de Abril del 2021, siendo las 19:33 horas, se da por iniciada la Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal.

Preside la Sesión el Presidente Subrogante del Concejo, Concejal de la Comuna, Don Aldo Javier Aravena Silva, y actúa como Secretario del Concejo, Don Lisandro Tapia Sandoval, Secretario Municipal.

CONCEJALES ASISTENTES

- Sr. José Antonio Rivas Villalobos (Conectado)
- Sr. Carlos Benedetti Reiman (Conectado)
- Sr. Aldo Javier Aravena Silva (Conectado)
- Sr. Luis Ríos Melillán (Conectado)
- Sr. Ulises Sepúlveda Rubilar (Conectado)
- Sr. Manuel Álvarez Silva (No conectado)
- Sra. Jessica Flores Reyes (No conectada)

FUNCIONARIOS ASISTENTES

- Autoridades de la Región
- Autoridades de la Comuna
- Sres. Directores de Servicio
- Funcionarios Municipales
- Dirigentes Vecinales
- Organizaciones Sociales



[Firma manuscrita]

I. MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE

ACTA N° 11

Chiguayante, abril 28 de 2021

Se inicia Sesión Extraordinaria, siendo las 19:33 horas del día miércoles 28 de Abril del 2021.

Preside la Sesión, el Presidente Subrogante del Concejo, Concejal de la Comuna, Don Aldo Javier Aravena Silva.

TABLA:

✦ Cuenta Pública de la Gestión Municipal 2020.

LOCUTOR: Señoras y señores, tengan ustedes muy buenas tardes.

En nombre de la Municipalidad de Chiguayante damos a cada uno de ustedes la más cordial de las bienvenidas a esta Sesión Extraordinaria, de la Cuenta Pública correspondiente al año 2020, en cumplimiento a lo que establece la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades N°18.695.

Agradecemos a quienes se están conectando a esta transmisión vía zoom y que nos siguen a través de nuestro Facebook Municipalidad de Chiguayante.

Quiero comentarles también, que estamos transmitiendo esta Cuenta Pública desde la Sala de Artes Escénicas, que se ubica en la Casa de la Cultura de la Municipalidad de Chiguayante, con todas las normas establecidas por la autoridad sanitaria, eso quiere decir que, los que estamos físicamente, estamos con nuestros PCR negativos y el aforo correspondiente.

Saludamos a quienes componen esta Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal:

A la Alcaldesa Subrogante de Chiguayante, señora Lissette Allaire Soto

Al Presidente Subrogante del Concejo Municipal, señor Aldo Aravena Silva

A los integrantes del Concejo Municipal:

Al Alcalde e integrante del Concejo, don José Antonio Rivas Villalobos

A los Concejales:

A don Carlos Benedetti Reiman

A don Manuel Álvarez Silva

A la Sra. Jessica Flores Reyes

A don Luis Ríos Melillán

A don Ulises Sepúlveda Rubilar

Y al Secretario Municipal, don Lisandro Tapia Sandoval

Saludamos igualmente a las autoridades regionales y nacionales que nos acompañan vía zoom.

Está con nosotros el Diputado de la República, señor Gastón Saavedra Chandía.

La Diputada de la República, señora Francesca Muñoz González.

Saludamos igualmente al Consejero Regional, don Andrés Parra Sandoval.



Saludamos igualmente en esta oportunidad, gracias por acompañarnos, al Capitán Jorge Pohl Marín, Comisario de la Séptima Comisaría de Chiguayante.

Al Jefe de la Brigada Criminalística BICRIM Chiguayante, Subprefecto, don Cristian Salazar.

Saludamos a la señora Nelly Contreras Arqueros, Presidenta de la Cruz Roja Filial Chiguayante.

A don Ricardo Cisternas, Superintendente del Cuerpo de Bomberos de Chiguayante.

A la señora Laura Aravena, ella es la Presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Chiguayante.

Saludamos a la señora Albertina Vásquez, Presidenta de la Unión Comunal de Mujeres.

A la señora Alicia Lagos, Presidente de la Unión Comunal de Adultos Mayores.

Don Víctor Costa, Presidente de la Cámara de Comercio de Chiguayante.

Al Pastor Luis Acuña, Presidente del Concilio de Pastores de Chiguayante.

Al Padre Gustavo Sterken, Párroco de nuestro querido Chiguayante.

Queremos saludar, en esta ocasión, a los integrantes del COSOC de Chiguayante, a cada uno de ellos.

Saludar a nuestros Directores Municipales.

A la Directiva de la Asociación de Funcionarios de la Salud, AFUSAM Chiguayante.

A las Directoras de nuestros tres CESFAM de la comuna.

A los representantes de los distintos partidos políticos que están presentes en esta ocasión.

A nuestros queridos Dirigentes de Juntas de Vecinos, de Clubes Deportivos, Sociales y Culturales.

A nuestras vecinas y vecinos de Chiguayante, a cada uno de ustedes les extendemos la más cordial de las bienvenidas.

A continuación, les quiero invitar a que entonaremos todos juntos nuestro Himno Nacional.

Luego de este importante momento, se dirigirá a los presentes, el Secretario Municipal, señor Lisandro Tapia Sandoval, quien se referirá a la Sesión Extraordinaria para la Cuenta Pública del año 2020.

SR. TAPIA – SECRETARIO MUNICIPAL: Señora Alcaldesa Subrogante, señores Concejales, autoridades presentes e invitados en general.

En cumplimiento a lo que establece la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades en su Artículo 67, que dice "El Alcalde deberá dar cuenta pública al Concejo Municipal, al Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil



y al Consejo Comunal de Seguridad Pública, a más tardar en el mes de abril de cada año, de su gestión anual y de la marcha en general de la Municipalidad”.

Señor Presidente Subrogante del Concejo, señor Aldo Javier Aravena Silva, tiene la palabra.

SR. ARAVENA – PRESIDENTE (S) DEL CONCEJO: Buenas tardes a todos y a todas.

Damos por iniciada la Sesión y, a continuación, damos a conocer a la comunidad a través de un video los principales hitos, balances presupuestarios y proyectos de la gestión municipal 2020 de Chiguayante.

Les invitamos a ver el video.

LOCUTOR: A través de estas imágenes hemos dado a conocer a toda la comunidad chiguayantina, a través precisamente de este video, los principales hitos, balances presupuestarios y proyectos de la gestión municipal correspondiente al año 2020 de Chiguayante.

Bueno, siguiendo con esta Sesión Extraordinaria, queremos dejar con ustedes a una joven promesa chiguayantina. Ella es ganadora del Concurso Talento de Barrios 2020. Ella tuvo la gran oportunidad de grabar el tema en una moderna Sala de Grabación, que funciona en la Casa de la Cultura de Chiguayante. Se trata de la joven y talentosa Valentina Pezo quien nos va a interpretar, en esta oportunidad, la canción “Chiguayante Somos Tú y Yo”.
Bienvenida Valentina.

Todos los aplausos para esta extraordinaria voz, para esas hermosas imágenes del gran tema “Chiguayante Somos Tú y Yo”, interpretada por la joven promesa chiguayantina, Valentina Pezo.

A continuación, se dirigirá a todos los presentes la Alcaldesa Subrogante de Chiguayante, señora Lissette Allaire Soto.

SRA. ALLAIRE – ALCALDESA SUBROGANTE: Muy buenas tardes.

Quiero comenzar mis palabras saludando al Presidente del Concejo Municipal de Chiguayante, don Aldo Aravena Silva.

Al Alcalde e integrante del Concejo Municipal, señor José Antonio Rivas Villalobos.

A los Concejales:

Don Carlos Benedetti Reiman

Don Manuel Álvarez Silva

Señora Jessica Flores Reyes

Don Luis Ríos Melillán

Don Ulises Sepúlveda Rubilar

También saludar a los Parlamentarios de la zona que nos acompañan.

Consejeros Regionales.

Secretarios Regionales Ministeriales.

Autoridades civiles, uniformadas y eclesiásticas de Chiguayante.

Integrantes del COSOC de Chiguayante.

Directores Municipales.

Dirigentes de Juntas de Vecinos; Clubes Deportivos; Sociales y Culturales.



A los Dirigentes de Asociaciones Municipales y de Salud.

Y, en especial, a nuestros queridos vecinos y vecinas de nuestro Chiguayante.

Nuestra comuna, su gente y su historia, nos brinda momentos donde el ímpetu de los sueños y los deseos de sus vecinas y vecinos el motor que empuja el desarrollo sostenido de una ciudad que ayer fuera un barrio olvidado de Concepción, pero que hoy luce como una comuna con una impronta y robustez, que la destaca en la provincia y en la región.

La voz de Valentina Pezo no es solo una interpretación que regala talento, es además una consigna que nos define en esencia y nos recuerda lo que juntos hemos construido durante los últimos años.

Nuestra cuenta pública, desde hace 8 años, se transformó en uno de los capítulos más importantes de la historia que Chiguayante escribe cada año.

La gestión, visión y trabajo del Alcalde Antonio Rivas, sin lugar a dudas, impone un sello, donde la participación regala espacios de encuentros, de diálogos respetuosos, de divergencias, pero, sobre todo de socialización de nuestros sueños.

Esos espacios consagraron la vocación de profesor, de músico, vecino y, sobre todo, son el reflejo de que el escuchar es la piedra angular para el desarrollo de una comuna que ayer miraba con miedo al Biobío y con indiferencia al Manquimávida, pero que hoy los integra, generando espacios y un sello identitario que reconforta, enorgullece, pero que sobre todo nos hace parte de una maravillosa historia.

Trabajamos para que los chiguayantinos y chiguayantinas sean felices y se sientan orgullosos de la ciudad en la que habitan. Decidimos dedicarnos a la actividad política para construir territorios modernos y dignos. Nuestro proyecto de ciudad descansa sobre el desarrollo pleno de las personas y nos esforzamos día a día para que ese desarrollo sea duradero y los cimientos de una sociedad más justa y feliz.

Sin lugar a duda esta es una cuenta pública distinta, una donde las distancias son el mejor regalo para demostrar que siempre estamos cerca.

A más de un año de la pandemia comenzamos a normalizar la falta de los abrazos, pero conocimos de compromisos permanentes que transformaron realidades.

Por ello quiero destacar al Concejo Municipal, en especial a aquellos aliados constantes del desarrollo, de los sueños de nuestros vecinos y vecinas, a aquellos que SÍ regalaron la posibilidad de transformar realidades, espacios públicos y materialización de antiguos anhelos.

En marzo del año pasado, al comenzar esta pandemia, el alcalde Antonio Rivas nos pidió que la Municipalidad debía continuar prestando todos los servicios a nuestros vecinos y vecinas, pese a los temores e incertidumbres que rodeaban esta contingencia sanitaria.

Por ello, hoy soy la encargada de dar las gracias en su nombre, para nuestros trabajadores de la salud primaria, quienes han estado en la primera línea, para atender a nuestros vecinos y vecinas, para dar calma en tiempos de desazón.



Pero quiero sumar a este agradecimiento a todos los funcionarios y funcionarias municipales, que con real vocación de servicio público han atendido a nuestros vecinos en sus casas, llevándoles canastas de alimentos, apoyo emocional, pero sobre todo cercanía, compañía, afecto y solidaridad.

La Municipalidad de Chiguayante siempre ha atendido y, de hecho, durante esta pandemia hemos gestionado importantes proyectos, que continuarán cambiándole el rostro a nuestra comuna.

Después de 8 años de Gobierno comunal, para nadie puede resultar extraño el reconocer que Chiguayante tiene su mayor capital en la organización social, esa que se hace potente y necesaria por medio de las Juntas de Vecinos, Clubes de Adultos Mayores, Clubes Deportivos, y cientos de organizaciones funcionales, que representan las inquietudes de cada uno de aquellos que construyen un desarrollo integral, con compromiso, solidaridad, participación y diálogo, lo que se refleja en obras emblemáticas como la COSTANERA, el SAR, la CANCHA DE PASTO SINTÉTICO, la COMISARÍA O el NUEVO CESFAM Y SALA TEATRO como la que estamos hoy en día, ETCÉTERA.

No es casual que nuestra comuna conjugue participación y desarrollo. La memoria olvida que la construcción de ciudad no solo se materializa por medio de obras emblemáticas y que en cada una de ellas existe una historia que la precede, que suma esfuerzos comunitarios, que consolida los sueños colectivos y demandas vecinales y que evidencia un compromiso entre una comunidad participativa y una administración municipal dispuesta a escuchar, trabajar y materializar paso a paso cada uno de los desafíos impuestos.

La historia en nuestra comuna hoy nos habla de desafíos pequeños y enormes, concatenados en un sentido hacia lo que Chiguayante se ha propuesto. Así, por ejemplo, el CESFAM VALLE LA PIEDRA se materializa gracias a una serie de hitos que lo permiten, como por ejemplo, La PAVIMENTACION DE AVENIDA SAN MARTIN, la CANALIZACION DEL CANAL PAPAN, LA REGULARIZACIÓN DE PASAJES y VEREDAS, La INSTALACION DE NUEVAS LUMINARIAS Y PUNTOS DE LUZ, UNA GRANJA EDUCATIVA QUE ENTREGA FELICIDAD Y RECREACIÓN A MILES DE NIÑAS, NINOS Y SUS FAMILIAS. Todas estas son obras que se desarrollaron con la complicidad permanente y necesaria entre vecinos y su municipalidad.

Hoy ha concluido la construcción del Cefsam Valle La Piedra y está siendo equipado, por un monto aproximado de 300 millones de pesos, financiado por el Servicio de Salud Concepción, gracias a las gestiones que ha realizado hace más de siete años el Municipio de Chiguayante.

La capacidad de escuchar nos permitirá, además, definir estrategias para enfrentar con mayor seguridad y tranquilidad una pandemia que ha causado más de un dolor a nuestras vecinas y vecinos.

En este contexto el año 2020 implementamos el programa de entrega de medicamentos a domicilio, destinado a nuestros adultos mayores y a personas en situación de dependencia severa, lo que evitó una movilidad innecesaria de 5.273 usuarios, sumando un total de 23.594 prescripciones.

Junto a los consejos directivos de la Salud Municipal se decidió la contratación de 271 profesionales y técnicos, a fin de fortalecer la red sanitaria y dar continuidad a las atenciones de salud en los centros de atención primaria y en los servicios de urgencias.



También, generamos las condiciones propicias para implementar un proceso de inoculación que destacó a nivel nacional, innovando, generando confianza y por, sobre todo, cumpliendo los objetivos propuestos: Cuidar a nuestros Vecinos y Vecinas, especialmente a los más expuestos a la crueldad de una enfermedad castigadora y egoísta.

Si bien es cierto la pandemia cambió nuestra forma de vivir, no limitó el avance en nuestros compromisos. Es así, por ejemplo, que, a través del Departamento de Planificación de la Secretaría Comunal de Planificación, se gestionó y está en ejecución la Conservación de la Platabanda Los Héroes, la Conservación de nuestro querido Barrio Comercial y el Mejoramiento del Parque Los Castaños, tan histórico para Chiguayante.

A ello se suma el compromiso alcanzado para el financiamiento del proyecto de soterramiento vehicular del cruce Santa Sofía y la construcción del cruce a nivel de calle Pinares, proyectos que consideran, según la ficha IDI, los aportes de 6.379 millones de pesos del Ministerio de la Vivienda, 803 millones de EFE y 2.700 millones aprobados por el Gobierno Regional del Biobío. Agradecemos a cada una de los representantes de estas instituciones que hoy nos acompañan.

Uno de los ámbitos de acción relevantes para nuestra administración municipal es generar vías expeditas y modernas de conexión. Por ello estamos orgullosos al dar cuenta que en el año 2020 se gestionaron los recursos para la construcción de una nueva etapa de la Costanera. Se trata de dos proyectos, que en total significarán la inversión de 17 mil millones de pesos, para la construcción de la doble calzada de la Costanera entre Pedro de Valdivia y Pascual Binimellis. A ello se suma la conexión vial del nudo 8 Oriente, que permitirá unir la Costanera con la calle O'Higgins, estos dos importantes proyectos este año deberán ejecutarse y continuarán potenciado la conectividad de nuestra comuna.

Durante el año 2020, se inició la ejecución de 7 proyectos financiados por el Gobierno Regional a través del Fondo Regional de Inversión Local, entre los cuales se destacan la construcción de las sedes de Cruz del Sur, la asociación de Rayuela y Brisca, la multicancha en Villa Los Presidentes y nuevas plazas en los sectores de Colón, Jackson Papen y el mejoramiento de la plaza de Armas.

Nuestra ciudad avanza decididamente al desarrollo de espacios deportivos. Así, por ejemplo, se materializó la primera Cancha de Pasto Sintético de nuestra comuna, la que con orgullo lucirá el nombre de "**Concejal Mario OSBEN MENDEZ**", obra que se suma a una recuperación del borde río histórica y un parque urbano que integra, pero que sobre todo en condiciones normales invita a recuperar tiempo en familia y que con su nombre honrará a una gran gloria del deporte chileno, ex concejal y vecino destacado de Chiguayante, a quien también hoy recordamos.

Una nueva Cancha Sintética por sí sola es una obra importante, pero en conjunto con otras definen la creación de un concepto de ciudad, ciclovías, multicanchas, skatepark, patinódromo, un renovado gimnasio municipal, la implementación de talleres deportivos, nos han regalado estos últimos años el reconocimiento como ciudad deportiva, concepto construido entre todos, quienes disfrutaron de cada espacio que nuestra comuna nos entrega.

Falta tiempo para reconocer lo obrado en oficinas como Adulto Mayor, Seguridad, Emergencia y Protección Civil, Vivienda, Cultura, Deportes, Asistencia Social, Obras, Medio Ambiente, Tesorería, OPD, y las recientemente creadas Oficinas de Derechos Humanos, de Educación y Fomento, entre otras.



Todas ellas, oficinas y departamentos motivados hacia la acción solidaria, el acompañamiento y, por sobre todo, para regalar espacios de esperanza.

De 12 de Octubre a Sanders, del Manquimávida al Biobío, Chiguayante se reconoce por su calidad de vida, por la generosidad de sus sueños y la participación colectiva.

A nombre de don Antonio Rivas y del concejo municipal quiero agradecer acompañarnos en esta Cuenta Pública y decirles que nuestra comuna ha trabajado decididamente para potenciar la seguridad pública, la salud accesible, oportuna y amable, una ciudad con cada vez mejores vías estructurantes, con sedes vecinales y para los clubes, una ciudad que cree en el desarrollo físico y humano.

Nos despedimos dando las gracias, a los dirigentes y dirigentas, a los vecinos y vecinas, y sobre todo a nuestros funcionarios y funcionarias de SALUD, para todos ellos nuestra admiración, reconocimiento y gratitud eterna.

¡Muchas gracias y buenas noches!

LOCUTOR: Hemos visto y escuchado las palabras, en esta oportunidad, de la Alcaldesa Subrogante de la Comuna de Chiguayante, señora Lissette Allaire Soto.

A continuación, el Presidente Subrogante del Concejo Municipal de Chiguayante, don Aldo Aravena Silva cerrará esta Sesión Extraordinaria.

SR. ARAVENA – PRESIDENTE (S) DEL CONCEJO: De esta manera damos por finalizada la Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal, para dar cuenta a la comunidad de la Gestión Municipal 2020.

Le damos las gracias a todos los vecinos y vecinas que estuvieron conectados con la Municipalidad.

¡Gracias por haber estado con nosotros!

SR. TAPIA - SECRETARIO MUNICIPAL: Señora Alcaldesa Subrogante, señores Concejales, autoridades presentes e invitados en general, se da por terminada la Sesión de la Cuenta Pública del año 2020, a las 20:35 horas, muchas gracias.



LISANDRO TAPIA SANDOVAL
SECRETARIO MUNICIPAL

ALDO JAVIER ARAVENA SILVA
CONCEJAL
PDTE. (S) CONCEJO

(ACTA APROBADA EN SESIÓN
ORDINARIA PRESIDIDA POR
EL SR. ALCALDE 19.05.2021)



DISTRIBUCIÓN

- Sra. Alcaldesa (S) de la Comuna
- Sres. Concejales de la Comuna
- Direcciones Municipales
- Secretario Municipal
- Archivo.